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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Администрацию Таймыра поблагодарили за успешное проведение выборов в 2016 
году 

«В результате эффективного взаимодействия с сотрудниками Администрации 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района в короткие сроки была налажена 
работа вновь образованной территориальной избирательной комиссии, что обеспечило 
проведение на территории Таймыра выборов депутатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации седьмого созыва и депутатов 
Законодательного Собрания Красноярского края третьего созыва на высоком уровне», - такие 
слова содержатся в тексте письма, поступившего в адрес Руководителя Администрации 
муниципального района Сергея Ткаченко от Председателя Таймырской Долгано-Ненецкой 
территориальной избирательной комиссии №1 Красноярского края Евгения Мойсюка.  

Так, за активную помощь в материально-техническом и организационном обеспечении 
деятельности избирательной комиссии были отмечены Первый заместитель Руководителя 
Администрации муниципального района Галина Гаврилова, заместители Руководителя 
Администрации муниципального района по профильным направлениям Олег Мозгунов и 
Виталий Брикин, специалисты отдела по связям с общественностью МКУ «Центр по 
обеспечению деятельности Администрации муниципального района и органов 
Администрации муниципального района», Управления образования, а также сотрудники 
редакционно-полиграфического комплекса «Таймыр» и Таймырской транспортной компании. 

«Таймыр» 
 

Дефицит квалифицированных кадров и спортзалов в поселках – основные проблемы 
спортивной отрасли Таймыра 

Проблемы и перспективы работы общественных спортивных федераций обсудили на 
совещании в таймырской администрации. 

Сейчас развитием физкультуры и спорта на Таймыре занимается 61 
учреждение/предприятие/организация. Основными из них являются: Детско-юношеская 
спортивная школа по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима, Детско-юношеский центр 
творчества и туризма "Юниор", Дудинский спортивный комплекс, Центр развития зимних 
видов спорта и РОСТО (ДОСААФ). На территории района активно работают более 10 
общественных спортивных федераций: по спортивной акробатике, инвалидному спорту, 
туризму, тхэквондо, пауэрлифтингу, боксу, кендо, мини-футболу, сверхлегкой авиации, 
кайтингу, спортивной борьбе.  

Наиболее острые проблемы отрасли: недостаточная укомплектованность спортивных 
учреждений квалифицированными кадрами и спортивным инвентарем, отсутствие учебного 
полигона для тренировок по национальным видам спорта и достаточного количества 
спортивных залов в поселках, транспортная проблема, связанная с отдаленностью сельских 
территорий от районного центра, что не позволяет жителям поселков участвовать в 
соревнованиях муниципального уровня.  

Представителей спортивных федераций района также волнует вопрос финансирования 
выезда спортсменов и сборных Таймыра по различным видам спорта на соревнования 
регионального и российского уровней, а также сложности в получении спортивных разрядов 
таймырцами, рассказали агентству в администрации муниципального района.  

На совещании говорили и о проведении ремонтов спортивных учреждений, организации 
предстоящим летом при образовательных учреждениях района спортивных сборов для 
детей, развитии зимних видов спорта и благоустройстве горнолыжного комплекса, 
появившегося при поддержке компании "Норникель".  

Среди прозвучавших на совещании предложений – организация в Дудинке в летний 
период фестиваля боевых искусств, приуроченного к юбилею районного центра. 

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Подвели  творческие итоги – наметили спортивные планы 

24 января в актовом зале Таймырского социально-реабилитационного центра инвалидов 
состоялось мероприятие, посвящённое завершению первого этапа работы по проекту 
«Лабиринт души: Терапевтические сказки». К его осуществлению в учреждении приступили в 
сентябре 2016 года после победы в районном конкурсе социальных проектов «Мы вместе». 

            Для достижения главной цели проекта – созданию с помощью театрализованной 
постановки у молодёжи с ограниченными возможностями здоровья эмоционально 
благоприятной атмосферы восприятия окружающего мира, авторы идеи приглашали 
специалистов городских учреждений культуры, которые проводили с воспитанниками центра 
интересные и полезные занятия по театральному мастерству, вокалу, декоративно-
прикладному творчеству. Итогом этой работы стали три рассказа, написанных Олегом 
Галиевым и театрально-музыкальная зарисовка, созданная по стихотворению Корнея 
Чуковского «Топтыгин и Луна», которую девять самодеятельных артистов представили гостям 
реабилитационного центра. 

В числе зрителей представления были родственники исполнителей, журналисты 
местных СМИ, представители общественных организаций Дудинки, депутат Горсовета 
Алексей Корниченко и руководитель администрации города Сергей Батыль. По окончании 
спектакля Сергей Михайлович вручил Благодарственные письма реабилитационного центра 
инвалидов режиссёру постановки, сотруднику городского Дома культуры Алексею Смирнову, 
студентам группы СКД-31 Таймырского колледжа, педагогу дополнительного образования 
студии эстрадного вокала «Легато» из ДЮЦТТ «Юниор» Светлане Блинниковой, 
руководителю кружка «Театр и дети» из детского сада «Льдинка» Ольге Басовой. Поощрения 
и подарки получили также сотрудники городского Центра народного творчества Елена Евай, 
Елена Лаптукова и Людмила Абдыкалыкова, руководитель творческого объединения «Сам 
себе портной» Ирина Бедова.    
 
Городской Дом культуры приглашает горожан на спектакль 

28 января в 19:00 в городском Доме культуры состоится спектакль дудинского народного 
Камерного театра «Энергичные люди» по мотивам одноименной повести  Василия Шукшина, 
премьера которого прошла 19 ноября 2016 года. 

       «Энергичные люди» –  это история из жизни семейной пары Аристарха Петровича и 
Веры Сергеевны Кузькиных, а также их друзей – представителей мещанско-торговой среды, 
представленная в форме гротеска и в виде карикатурных диалогов. Билеты можно 
приобрести в кассе городского Дома культуры. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Мэр Норильска рассказал о социально-экономических перспективах города  

Глава Норильска Олег Курилов на пресс-конференции рассказал о статусе Арктической 
зоны, масштабных городских проектах, а также подвел итоги 2016 года. 

По словам Курилова, Норильск — территория со стабильным социально-экономическим 
положением. Продукция градообразующего предприятия — «Норникеля» — остается 
востребованной, объемы производства сохраняются. В городе появляется новый бизнес, 
пустующие ниши постепенно заполняются. Например, в 2016 году открылся новый хостел, 
рыбоперерабатывающий комбинат и семейный спортивный центр. 

На протяжении последних лет уровень безработицы в Норильске сохраняется в районе 
0,8 %. 

«Мы постоянно привлекаем новый рабочий персонал на территорию — для этого 
существует муниципальная программа. В большей степени мы нуждаемся в учителях и 
врачах, хотя приезжают и представители других специальностей. Наличие рабочих мест, 
безусловно, говорит о развитии территории», — рассказал глава Норильска. 
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Олег Курилов подчеркнул: администрация проводит соцопросы жителей 
и полученные данные говорят о том, что норильчане воспринимают город как стабильную 
территорию: «Социально-экономическая стабильность обеспечивается сбалансированным и 
социально ориентированным бюджетом. В 2016 году он полностью выполнен, несмотря на то, 
что был дефицитным и нам пришлось взять кредит для недопущения образования кассового 
разрыва». 

Особое внимание город уделяет строительству в условиях вечной мерзлоты. Последний 
раз эта тема обсуждалась на форуме в Санкт-Петербурге «Арктика: настоящее и будущее» в 
декабре 2016 года. «Нужно создать реестр организаций, которые выдают разрешения на 
строительство и проектирование в Арктической зоне. Участники форума с нами согласились и 
это предложение вошло в резолюцию. Кроме того, мы, как муниципалитет, обязаны выносить 
выбор подрядчиков на конкурс — в соответствии с федеральным законодательством», — 
заявил Олег Курилов. 

В этом году Норильск продолжит заниматься крупными федеральными проектами: 
пройдет второй этап реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта, к концу года 
может быть построен перинатальный центр, завершатся работы по строительству и 
освещению межрайонных дорог, будут реконструированы два детских сада. Продолжится 
ремонт во Дворце спорта «Арктика», летом рабочие благоустроят площадку на стадионе 
«Заполярник», начнется строительство физкультурно-оздоровительного комплекса, а рядом 
благоустроят набережную озера Долгое. 

Newsalb 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

1 февраля стартует первая волна продаж авиабилетов на лето 2017 года на рейсы 
авиакомпании «Нордстар».  

Продажа билетов откроется в 8.00 по московскому времени. Их можно будет купить на 
сайте авиакомпании www.nordstar.ru, в городских билетных агентствах и кассах ТАВС. На 
сайте Норильска www.norilsk-city.ru в разделе «Реконструкция ВПП» размещена 
видеоинструкция по покупке авиабилетов через интернет, а также вся необходимая 
информация о рейсах, правилах провоза багажа и сопровождения детей. Следующие потоки 
продаж авиабилетов пройдут с 1 марта и с 1 апреля. Всего в свободную продажу поступит 
порядка 64 тысяч билетов. 

С 6 февраля можно будет купить билеты на речные суда, курсирующие по маршруту 
Красноярск - Дудинка - Красноярск. Расписание рейсов и телефоны касс также можно найти 
на официальном сайте Норильска. 

«Заполярная правда» 
 

Второй замененный гидроагрегат торжественно запустили сегодня на Усть-Хантайской 
ГЭС 

Второй замененный гидроагрегат торжественно запустили сегодня на Усть-Хантайской 
ГЭС (входит в состав Норильско-Таймырской энергетической компании, являющейся "дочкой" 
"Норникеля") при участии старшего вице-президента – руководителя блока непромышленных 
активов и энергетики "Норникеля" Оника Азнауряна. Таким образом, завершен очередной 
этап реализации инвестиционного проекта по модернизации гидроэлектростанции, одного из 
самых масштабных в российской энергетике. 

Изначально в подземном здании ГЭС было установлено семь поворотно-лопастных 
гидроагрегатов мощностью по 63 МВт. Ежегодно станция вырабатывала 2 млрд. кВт/ч 
электроэнергии. В 2014 году руководство "Норникеля" решило заменить агрегаты, 
отработавшие более 40 лет, на современные и более мощные.  

Согласно проекту реконструкции УХГЭС, ежегодно предполагается менять один 
гидроагрегат. Запуск первой замененной турбины состоялся 20 ноября 2015 года. Второй 
гидроагрегат был запущен в рабочем порядке ровно год спустя, в ноябре 2016-го. Третий 
пусковой комплекс УХГЭС планируется запустить несколько раньше, в октябре текущего года, 
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поскольку подрядчики начали демонтаж очередной подлежащей замене турбины, не 
дожидаясь введения в эксплуатацию ПК-2.  

Новые радиально-осевые гидротурбины поставляет российская компания "Тяжмаш". Их 
основным преимуществом является самый высокий оптимальный КПД из всех существующих 
типов турбин.  

К 2021 году планируется полностью заменить все турбины Усть-Хантайской ГЭС. Общие 
инвестиционные затраты на реализацию проекта составят около 7,4 млрд. руб. Срок 
эксплуатации каждого пускового комплекса – 40 лет. Новая турбина обладает мощностью 70 
МВт. После модернизации мощность ГЭС должна составить 511 МВт, среднегодовая 
выработка – 2,147 млрд. кВт/ч.  

 "Комплексная реконструкция Усть-Хантайской ГЭС является частью консолидированной 
стратегии инвестиционной программы "Норникеля", реализуемой в топливно-энергетическом 
комплексе компании. Эта программа направлена на обеспечение надежного, бесперебойного 
энергоснабжения Норильского промышленного района, его жителей и предприятий", – заявил 
после торжественного запуска турбины Оник Азнаурян. 

 Старые агрегаты на станции поддерживают в хорошем состоянии: ежегодно каждый 
агрегат проходит плановый осмотр, в течение которого производятся очистка и ремонт 
необходимых деталей. Раз в семь лет выполняется капитальный ремонт. График замены 
агрегатов составлен таким образом, что меняется тот пусковой комплекс, у которого подходит 
время капитального ремонта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Население Красноярского края за год увеличилось на 9,3 тыс. человек. Более 30% от 
общей численности населения региона сосредоточено в Красноярске. 

Численность населения Красноярского края по состоянию на 1 января 2017 года по 
предварительной оценке составляет 2 875 790 человек. Об этом ИА REGNUM сообщили 
сегодня, 25 января, в Красноярскстате. 

Из общей численности 2 220 245 человек проживают в городской местности, а 655 545 — 
в сельской. За год население края увеличилось на 9 300 человек (на 4 589 человек — за счет 
естественного прироста населения; на 4 711 человек — за счет миграционного прироста). 

В городском округе Красноярске сосредоточено 37,7% от общей численности населения 
региона — 1 083 865 человек. Из них 856 человек проживают в сельской местности — в 
деревне Песчанка. 

По данным статистиков, Красноярский край лидирует среди регионов Сибири по 
численности постоянного населения. На втором месте — Новосибирская область. По 
предварительным данным, численность населения в Новосибирской области за год 
увеличилась на 18 465 человек, достигнув к началу 2017 года 2 780 702. На третьем месте — 
Кемеровская область. В Кузбассе численность постоянного населения за год сократилась на 
8 223 человека — до 2 709 404 человек. 

По естественному приросту населения в Сибирском федеральном округе (СФО) 
лидирует Бурятия, где этот показатель составил 5 126 человек, по миграционному приросту 
— Новосибирская область (15 664 человека). Максимальная естественная убыль населения 
зафиксирована в Кемеровской области — 6 113 человек, наибольший миграционный отток — 
в Иркутской области (7 019 человек). 

Как уже сообщало ранее ИА REGNUM, численность населения Красноярского края на 1 
января 2016 года составляла 2 866 490 человек, в том числе 2,2 млн человек проживали в 
городской местности (77%); 660,5 тыс. человек— в сельской (23%). 

ИА REGNUM 
 

Работодателей Красноярского края стал меньше волновать возраст соискателей 
В Красноярском крае снизился уровень зарегистрированной безработицы — на начало 

этого года он составил 1,2 %. Об этом на пресс-конференции, посвященной итогам 2016 года 
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и планам на наступивший, сообщил руководитель агентства труда и занятости 
населения края Виктор Новиков. В среднем уровень безработицы по Сибири сейчас 
составляет 1,6 %. 

На фоне снижения безработицы выросло количество вакансий. Например, по словам 
Новикова, в 2016 году 552 инвестиционных предприятия заявили более 15 тыс. вакансий. 85 
% из представленных заявок удалось закрыть. Приоритет отдавался местному населению, 
затем — жителям других территорий края, в крайнем случае — специалистам из других 
регионов страны. 

За год работу получили более 80 тыс. жителей края, а общее число услуг в сфере 
занятости составило свыше 529 тысяч. Стало больше предложений с зарплатой, 
превышающей среднюю по Красноярскому краю. Если в 2015 году их было 15 тыс., то в 2016-
м — 44 тыс. 

По словам Виктора Новикова, среднестатистический безработный — это мужчина или 
женщина 45-50 лет с высшим образованием, зачастую — в финансово-экономической сфере. 
Впервые за многие годы работодатели перестали интересоваться только молодыми 
специалистами. 
         Сейчас, подчеркнул Новиков, нужны высококвалифицированные кадры и возраст 
отошел на второй план. 

В 2017 году агентство занятости продолжит развивать наиболее перспективные 
направления своей работы. Среди них — профориентация выпускников школ и 
профессиональных учебных заведений на востребованные в экономике региона 
специальности; мобильные центры занятости, позволяющие найти работу жителям 
отдаленных территорий; трудоустройство инвалидов, а также интерактивные услуги. 

Newsalb 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил изменить закон, чтобы стимулировать переработку отходов 
Президент РФ Владимир Путин поручил подготовить законодательную базу, для того 

чтобы стимулировать бизнес и граждан активнее заниматься переработкой отходов. 
Соответствующий пункт содержится в перечне поручений, утвержденном главой 

государства по итогам заседания Госсовета по вопросу "Об экологическом развитии 
Российской Федерации в интересах будущих поколений". 

Согласно сообщению на официальном сайте Кремля, президент поручил "внести в 
законодательство РФ изменения, направленные на стимулирование деятельности по 
переработке отходов производства и потребления". 

Путин потребовал при этом предусмотреть "участие малого бизнеса и населения в 
деятельности по сортировке, переработке отходов, ликвидации объектов накопленного вреда 
окружающей среде, гармонизацию законодательства в области охраны окружающей среды и 
законодательства в области обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия 
населения в целях выработки единых подходов к классификации отходов, гармонизацию 
законодательства в области обращения с отходами и законодательства, регулирующего 
перевозки грузов, в части, касающейся транспортирования отходов". 

Сроки выполнения поручения - 1 июня. 
Кроме того, Путин поручил "разработать при участии ведущих предпринимательских 

объединений и представить предложения о применении "зеленых" финансовых инструментов 
российскими институтами развития и публичными компаниями, о стимулировании внедрения 
российскими институтами развития и организациями практики экологически устойчивого 
развития, о применении публичными компаниями, государственными организациями, 
корпорациями и компаниями с госучастием добровольных механизмов экологической 
ответственности, а также о раскрытии публичными компаниями, госорганизациями, 
корпорациями и компаниями с госучастием предусмотренной международными стандартами 
нефинансовой отчетности в области охраны окружающей среды и обеспечения экологической 
безопасности". 
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Этот пункт должен быть выполнен к 1 мая. 

ТАСС 
 

Шойгу призвал наращивать южную группировку российской армии 
Министр обороны РФ Сергей Шойгу приказал укреплять войска Южного военного округа 

(ЮВО) из-за ситуации на Украине и нестабильности на Северном Кавказе. Об этом он заявил 
на заседании коллегии военного ведомства в среду. 

По словам министра обороны, ситуация на юго-западных рубежах РФ остается 
нестабильной из-за военно-политической обстановки на Украине и активностью террористов 
на Северном Кавказе. В связи с этим России необходимо укреплять войска в регионе. 
Главный упор ьбудет сделан на  контрактников, а так же переоснащение современным 
вооружением и развитием инфраструктуры. 

Также Шойгу заявил о критической важности Минобороны" авиации для современной 
войны. В связи с этим РФ должна работать над обеспечением безопасности полетов военных 
самолетов и снижения их аварийности, пишет портал "Экономика сегодня" 

«Новые Известия» 
 

Сокращение реальных доходов россиян в 2017 году будет продолжаться 
Данные Росстата о снижении реальных доходов россиян в 2016 году почти на 6% в 

сравнении с 3,2%-ым снижением, зафиксированным статистикой в 2015 году, могут говорить о 
том, что часть потерь была подсчитана позже и включена в статистику по прошлому году. 
Средние зарплаты по некоторым регионам в 2015 году снизились с 27 до 15-18 тыс рублей. В 
Москве они также просели по целому ряду вакансий - тот год был очень тяжелым и для 
экономики, и для населения. Падение реальных доходов в рублях и долларах второй год 
подряд было поистине катастрофическим. 

В 2016 году ситуация, к сожалению, не выровнялась, и свежие данные Росстата 
показывают, что падение реальных доходов продолжается. Несмотря на то, что цены на 
нефть с января по декабрь практически удвоились. Зарплаты продолжают снижаться даже у 
чиновников. 

При этом определенная стабильность в экономике налицо. Стоимость товаров, 
актуальных для среднего класса, в прошлом году снижалась - в том числе, на электронику, 
одежду и запчасти для автомобилей. Но безработица продолжает расти. Особенно это видно 
среди молодых образованных людей. А адаптация компаний к кризису нередко происходит за 
счет сотрудников, которых увольняют для сокращения расходов на заработную плату. 

В 2017 году сокращение реальных доходов будет продолжаться, поскольку все 
внутренние факторы кризиса в экономике сохраняются. Одним из факторов будет та самая 
адаптация к кризису. Для восстановления необходим рост доходов, чтобы люди приобретали 
товары и создавались новые рабочие места, а происходит ровным счетом наоборот. 

Кроме того, к внутренним факторам добавятся внешние - ухудшение ситуации с 
экономикой Китая и падение цен на нефть. Новый президент США Дональд Трамп жестко 
настроен воевать с китайскими товарами, создавая вместо этого рабочие места для 
американцев. В Китае начнется снижение и, как следствие, упадет спрос на нефть, что 
неминуемо приведет к ее удешевлению. Речь, по сути, идет о развитии второй волны кризиса 
- первую мы пережили в 2008-2009 годах, после чего некоторые страны, в том числе, Россия, 
получили передышку. Однако с 2014 года вторая волна, что называется, "накатывает" - мы 
уже получили несколько ударов в виде обвала рубля, и в прошлом году опять для нас была 
некоторая пауза. 

Но никакой рост цен на нефть не даст нам в итоге улучшения уровня жизни населения в 
целом. Изменить ситуацию можно лишь путем импортозамещения и отказа от китайских 
товаров по методу Трампа. У нас протекционистская политика в этом плане пока не развита, 
поэтому все ограничивается лишь отдельными группами товаров. 

ПРАЙМ 
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Медведев дал 5 лет на приведение городов в достойный вид     
Соглашение между регионами и федеральным центром по развитию городской среды 

должны быть заключены до 1 марта текущего года, заявил премьер РФ Дмитрий Медведев.  
"Наша общая цель - за приблизительно 5 лет в целом привести общественные 

пространства российских городов в достойный вид. Понято, что этот проект требует 
комплексного административного сопровождения. Регионы и муниципалитеты должны будут 
сформировать программы развития городской среды, там, где их нет", - сказал он в среду на 
заседания президиума Совета при президенте РФ по стратегическому развитию и 
приоритетным проектам.  

По словам главы российского правительства, федеральный центр окажет регионам и 
муниципалитетам методическую помощь, предоставит субсидии на софинансирование работ.  

"Соответствующие соглашения можно будет заключить до 1 марта. Сроки жесткие, но 
нужно в них уложиться", - отметил глава российского правительства.  

По словам Д.Медведева предполагается, что будет определен минимальный объем 
работ по благоустройству, однако регионы смогут устанавливать и дополнительные виды 
работ.  

"В регионах должны быть созданы общественные комиссии. Их деятельность будет 
максимально открытой. Кроме того, предполагается создать механизмы, которые помогут 
собственникам принимать участие в решение задач благоустройства дворов, общественных 
пространств, и, в конечном счете, это будет способствовать качеству и ценам на 
недвижимость, которой собственники располагают", - сказал глава правительства.  

Он отдельно отметил, что проект благоустройства городских территорий должен 
простимулировать развитие малого и среднего бизнеса, включая небольших подрядчиков, 
поставщиков оборудования, а также поставщиков цивилизованных форм услуг на 
благоустроенных территориях.  

Д.Медведев отметил, что итогом реализации этого проекта должно стать создание 
безбарьерной инфраструктуры с продуманным дизайном, которая учитывала бы потребности 
всех жителей: детей, пенсионеров, пешеходов, автовладельцев, любителей спорта и людей с 
ограниченными возможностями.  

Глава правительства напомнил, что на улучшение городской среды в федеральном 
бюджете запланировано 20 млрд рублей, еще 500 млн будут потрачены на благоустройство 
парков.  

"Деньги в масштабах нашей страны значимые, хотя и не фантастические, но мы не 
собираемся с федерального уровня подменять работы органов местного самоуправления, 
региональных органов власти", - отметил Д.Медведев. 

 "Финмаркет" 
 
На реализацию приоритетных проектов в 2017 г. предусмотрено 177 млрд руб. - 
Медведев     

На реализацию приоритетных проектов в 2017 году предусмотрено 177 млрд руб., 
заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании президиума совета при 
президенте по стратегическому развитию и приоритетным проектам.  

"В целом мы приступили к практической реализации принятых приоритетов. В этом году 
на них выделены серьезные бюджетные ассигнования - в общей сложности порядка 177 млрд 
руб.", - сказал он.  

"Решения по субсидиям, по организации финансирования в регионах должны быть 
приняты строго в срок. Нужно наладить четкий контроль за эффективным использованием 
денег. Сегодня мы для этого сформируем специальную рабочую группу с участием всех, кто 
этим занимается, а также контрольных структур", - добавил премьер.  

Он также попросил членов президиума регулярно докладывать о ходе исполнения 
бюджета приоритетных проектов и о мерах по повышению бюджетной эффективности в 
рамках внедрения проектного подхода. 

 "Финмаркет 
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7. РАЗНОЕ 
 

США хотят вытеснить Россию из Арктики 
Все чаще официальные американские лица соглашаются с тем, что Арктика становится 

очень важным регионом — «стратегическим», как любят говорить в Вашингтоне. Но 
проскользнуть к нему мешают бюрократические трещины во внешней политике и 
оборонительном курсе США. 

Из-за стремительного таяния арктического морского льда, некогда закрытая область 
теперь открыта для бизнеса. Россия использует оттепель в своих целях, наращивая военное 
присутствие в регионе. Американские законодатели и военные чиновники надеются, что 
Соединенные Штаты под руководством Дональда Трампа смогут, наконец-то, войти в игру в 
самом холодном регионе. 

Согласно сенатору штата Аляка Дэну Салливану, Арктика и другие регионы для 
Пентагона уже давно перешли на задний план. 

«Какой была наша стратегия национальной безопасности в Арктике? Я не думаю, что до 
недавнего времени она вообще существовала», — заявил он в минувший вторник, выступая 
на мероприятии Центра стратегических международных исследований. 

Лед тронулся в конце президентского срока Барака Обамы, и Министерство обороны тут 
ни при чем. Благодаря тому, что Соединенные Штаты возглавили Арктический совет 
(международный орган, курирующий данный регион) и достигли нескольких крупных 
природоохранных соглашений, а также выделившему деньги Конгрессу, началось 
строительство столь необходимых ледоколов, а после неоднократных призывов Сената, 
Пентагон разработал стратегию по Арктическому региону. 

Но этого недостаточно, сказал Салливан, особенно учитывая неистовые усилия Москвы 
в последние годы по восстановлению своих военных баз и инфраструктуры к северу от 
Северного полярного круга. Американский чиновник поделился картой военных объектов в 
заснеженном регионе (важно отметить, что на карте нет военной инфраструктуры союзников 
США по НАТО, таких как Канада и Норвегия): 

Цифры не лгут. В последние годы Россия представила новую арктическую команду, 4 
новые арктические военные бригады, 14 новых оперативных аэродромов, 16 глубоководных 
портов, 40 ледоколов, и еще 11 находятся в разработке. Для сравнения, у США всего один 
рабочий арктический ледокол. 

 «Они четко демонстрируют, что ставки в Арктике высоки. Они не просто говорят — они 
принимают меры», — сказал Салливан имея ввиду Россию. 

Ледоколы имеют главное значение для доступа к Арктике. Таяние морского льда делает 
океан более доступным, но и более склонным к внезапным изменениям в ледяном покрове, 
который требует разработки мощных судов. Чтобы справиться со своими обязанностями в 
Северном и Южном полюсах, береговая охрана нуждается в шести ледоколах, на 
строительство которые потребуется миллиард долларов. 

«Дороги Арктики — это ледоколы. У России супермагистрали, а у нас грунтовые дороги с 
выбоинами», — отметил Салливан. 

Некоторые из критиков кабинета Трампа предполагают, что несмотря на беспорядок в 
управлении над научной реальностью в отношении изменения климата и его воздействия на 
другие проблемы безопасности, арктическим проблемам все еще могут уделить внимание. 

Выдвинутый Трампом на должность государственного секретаря США бывший 
генеральный директор ExxonMobil Рекс Тиллерсон, не понаслышке знаком с энергетическими 
вопросами Арктики. Интерес США в Арктике вызывают огромные запасы нефти и природного 
газа, которые находятся под морским дном. Shell потратил $7 млрд в поисках нефти у берегов 
Аляски, пока не добился успехов в 2015 году. Под конец своего срока Обама запретил 
проводить разведывательные работы на большей части арктического шельфа, но этот запрет 
можно отменить. ExxonMobil успел подписать ряд совместных соглашений с российскими 
нефтяными компаниями, направленных на поиск нефти в российской Арктике, которые 
пришлось отложить из-за вступления в силу американских санкции в 2014 году. 
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Недавно вступивший в должность министра обороны Джеймс Маттис также 
упомянул Арктику во время своих слушаний. 

«Арктика является ключевой стратегической местностью, где Россия предпринимает 
агрессивные шаги по увеличению своего присутствия. Я отдаю предпочтение разработке 
комплексной стратегии в Арктическом регионе», — сказал он в письменном обращении к 
Конгрессу, согласно Салливану. 

Но сказать всегда легче, чем сделать, подметил один из уходящих сотрудников 
министерства обороны США Джим Таунсенд. На прошлой неделе он поведал, что Арктика не 
вписывается в бюрократическую структуру политического аппарата Вашингтона. 

«В Пентагоне обделяют вниманием арктический вопрос несмотря на то, что Арктика 
объединяет Северное, Тихоокеанское и Европейское командования Вооружённых сил США, а 
также вопросы, связанные с охраной окружающей средой и безопасностью», — сказал он. 

Вместе с администрацией Обамы свой пост покинул и представитель Государственного 
департамента США по делам Арктики, бывший комендант береговой охраны США Роберт 
Папп. Трампу еще предстоит произвести замену на многочисленных важных постах, которые 
касаются внешней политики. С бестолковыми чиновниками в Государственном департаменте 
и без четкого разделения труда в Пентагоне, Арктический снежный ком просто рассыпется. 

«Как мы добьемся своего места Арктике, если у нас так много конкурентов?», — задался 
вопросом Таунсенд. 

Это вопрос является открытым. В первые дни пребывания на должности Трамп не 
проронил ни слова о своей арктической политике, а уделял пристальное внимание Китаю и 
террористам «Исламского государства». 

Но если Трамп хочет пойти на сближение с Россией на юге, то он может накалить 
обстановку на севере. 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 15 ▼ 0, 07 

EUR 63, 43 ▼ 0, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


